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Miembros del Consejo 

Miembros del Consejo presentes: Homero Israel Jose Garrido, Jian He, Imanat Kang, Tara 

Villalba, Alfredo (Lelo) Juarez Zeferino 

Miembros del Consejo ausentes: Daniel Cruz, Gabriela Montenegro, Holly Pai 

Personal y otras personas presentes: 

Miembro del ayuntamiento: Hannah Stone 

Personal legislativo del ayuntamiento: Jackie Lassiter 

Kristina Michele Martens, enlace del ayuntamiento, no estuvo presente 

Intérpretes en ruso, punyabí y español 

Si desea presentar una solicitud para formar parte de un consejo o comité municipal, visite la 

siguiente página web https://cob.org/gov/public/bc/Boards-and-Commissions-Application-

Process 

Liz Darrow abrió la sesión a las 6:35 p. m. 

Recordatorios de equidad  

Liz Darrow dio una declaración sobre tierras y frontera, reconociendo la nación lummi y la tribu 

nooksack, así como el hecho de que la frontera entre EE. UU. y Canadá no pertenece a las 

tierras de los pueblos indígenas que estaban aquí antes de la colonización. Anunció que habrá 

un bazar navideño en el casino Silver Reef. 

Liz repasó las recomendaciones para hablar en público con el fin de facilitar el trabajo de 

interpretación. 

Lista de asistencia 

Aprobación del acta 

Liz solicitó que el personal del ayuntamiento enviara el acta al Consejo antes de la reunión para 

revisarla y hacer comentarios. 

Homero Israel Jose Garrido propuso aprobar el acta de noviembre. Imanant Kang apoyó la 

petición. La petición se aprobó sin oposición. 

Comentarios del público  

https://cob.org/gov/public/bc/Boards-and-Commissions-Application-Process
https://cob.org/gov/public/bc/Boards-and-Commissions-Application-Process
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Un miembro de la comunidad, Atul Deshamne, le agradeció a Liz por haberlos invitado a la 

reunión. 

Actualizaciones de la ciudad de Bellingham 

La miembro del ayuntamiento, Hannah Stone, comentó que había asistido para abordar la 

creciente tensión entre el Consejo y la ciudad. Dijo que para ella era importante acudir al 

Consejo como miembro individual del ayuntamiento para entablar un diálogo antes de la 

reunión de reorganización del Consejo en enero. Afirmó que, en su opinión, el Consejo 

necesitaba cambios y enumeró una serie de cuestiones que considera importantes, como la 

logística de las ordenanzas, el modo en que se llevan a cabo los asuntos, el ámbito de trabajo 

del Consejo, la falta de presupuesto y el papel del Consejo. Sostuvo que el Consejo había 

realizado un trabajo importante que ella no quería menospreciar, pero no veía que el trabajo 

avanzara. La miembro del ayuntamiento, Stone, agregó que estaba considerando sugerir una 

pausa en las actividades del Consejo. Los miembros del Consejo y los miembros de la 

comunidad debatieron. Se trataron los siguientes temas: 

• La importancia de la convergencia entre el Consejo y el ayuntamiento. 

• La frustración por el lento progreso del Centro de recursos para inmigrantes (Immigrant 
Resource Center, IRC) y la sensación de que el ayuntamiento está retrasando el trabajo a 
propósito. 

• El papel del Consejo y el ámbito de trabajo: 

o Varias personas se refirieron a la relación entre el ayuntamiento y el condado, y 
señalaron que muchas personas viven en una jurisdicción, pero trabajan en otra. 

o El papel del Consejo como fuente de información para los miembros de la 
comunidad. 

o Cómo los miembros del Consejo pueden obtener información sobre cómo 
ayudar y asesorar al Consejo y al alcalde. 

o El Consejo funciona, a menudo, como un lugar para facilitar una comunicación 
más directa entre la comunidad y el ayuntamiento, y para proporcionar un lugar 
para que los miembros de la comunidad expresen sus preocupaciones. 

• La importancia del respeto, la honestidad y la transparencia en las interacciones entre el 
Consejo y el ayuntamiento. 

• Cuestiones sistémicas, como el racismo sistémico y la distribución de recursos. 

• Reconocimiento de que el Consejo trabaja de forma diferente de otros consejos y 
comisiones municipales, lo que refleja el deseo de los miembros del Consejo de hacer 
algo diferente y de dar más acceso a los miembros del público. 

• Varias personas se pronunciaron directamente en contra de la idea de interrumpir las 
actividades del Consejo, y afirmaron que silenciaría las voces de los inmigrantes y 
enviaría el mensaje de que el ayuntamiento no se preocupa por la comunidad de 
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inmigrantes. 

• Las oportunidades que podrían surgir con un alcalde nuevo y lo que una pausa en el 
trabajo del Consejo asesor de inmigración (Immigration Advisory Board, IAB) supondría 
para esa relación. 

• La miembro del ayuntamiento, Stone, sugirió reunirse con algunos miembros del 
Consejo antes de la reunión de reorganización del Consejo del 2 de enero. Se habló 
sobre el objetivo y la logística de esa posible reunión. 

• Frustración por la falta de transparencia y la escasa comunicación de parte del 
ayuntamiento. 

 

 
Actualizaciones de la comunidad del condado 

No se discutió este punto. 

Actualizaciones de la comunidad 

Lelo dijo que el 23 de enero de 2024 la organización sin fines de lucro con la que trabaja 

participará en un día de cabildeo en Olympia en representación de los trabajadores agrícolas.  

Informes de los subcomités: 

Subcomité del Centro de información para inmigrantes:   

Lelo dijo que le había pedido a Janice Keller, administradora adjunta interina, una reunión final 

para seleccionar un encuestado ganador de la solicitud de propuesta (request for proposal, 

RFP), y no había recibido respuesta. Homero dijo que también se había comunicado y que no 

había recibido respuesta.  

Subcomité de procedimientos:   

Tara distribuyó un programa posible para el retiro y lo revisó con los miembros del Consejo. 

Subcomité de datos de contacto con la administración federal:  

Scott Powell dijo que a los miembros les resulta difícil interpretar la información limitada a la 

que tienen acceso y que sentían la necesidad de mantener una conversación sobre el alcance, 

la función y los objetivos del comité. 

Subcomité de comunicación comunitaria:  

Imanat Kang habló sobre los folletos. Dijo que tenían un folleto listo para imprimir, pero, 

debido a la falta de tiempo, no se compartió durante la reunión. Los miembros del Comité 
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acordaron que Jackie Lassiter, asistente legislativa del Consejo, lo enviara por correo 

electrónico para revisarlo y hacer comentarios antes de imprimirlo. 

Asuntos nuevos y anteriores 

Revisión de temas pendientes:  

Liz le preguntó a Jackie sobre las redes sociales para el Consejo. Jackie respondió que había 

preguntado al director de Comunicaciones y al abogado del ayuntamiento, y descubrió que 

ningún consejo ni comisión de la ciudad tiene redes sociales. Afirmó que tendría que ser un 

proyecto en el que trabajara el ayuntamiento y resumió las consideraciones que se harían en 

relación con los registros creados, quién administraría la página, etc. 

Aprobación del calendario de reuniones del IAB para 2024 

Homero propuso programar las reuniones del IAB de 2024 para el tercer martes de cada mes en 

2024. Tara apoyó la petición. La petición se aprobó sin oposición. 

Fin de la sesión a las 8:47 p. m. 


